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□记者 王永军 报道

本报5月13日讯 “没交物
业费就停水。”13日，家住蓁山花
园小区的蔡女士向本报反映，
因为对小区物业服务不满意，
她拖欠了一年多的物业费，结
果物业就把她家的水给停了。

13日下午，记者来到了蔡女
士居住的蓁山花园25号楼。蔡女
士告诉记者，水是10日停的，原

因是她拖欠了一年多的物业费。
至于拖欠物业费的原因，

蔡女士也觉得一肚子委屈。靠
近居民楼的位置堆了不少垃圾
没人清理，楼道内不但漏水还
容易结冰，也没人去维修。

因为对物业服务不满意，
蔡女士迟迟不肯交物业费，结
果遭到了物业停水。

对于这件事，管理小区的
烟台蓁山物业管理有限公司经

理安先生告诉记者，因为蔡女
士家拖欠物业费，物业确实停
了她家的水。当时蔡女士可能
只是把问题反映给了物业负责
打扫卫生的工作人员，问题并
没有在物业登记，所以可能存
在沟通上的问题。

随后，物业公司让两名维
修人员去现场查看了蔡女士反
映的情况。蔡女士也去补交了
物业费，当天恢复了供水。

格蓁山花园小区

业主没交物业费遭停水

□记者 侯艳艳 报道
qlwbhyy@vip. 163 .com

本报5月13日讯 家里没电
了，想充费却遭遇一件麻烦事，物
业称安装了新软件，交上物业费才
能充电费。(详见本报5月13日C03

版)13日，记者再次对话海滨小区
物业公司的王经理。王经理称，收
费软件是他们向其他小区学习后
请软件公司设计的，既然软件程序
已经设计好，居民就要遵守这一流
程，对这一收费流程有意见的只是
少数人。

13日上午，海滨小区物业收费
处不时有居民前来咨询物业费的
问题。居民杨先生手拿电卡，取出
数千元交给工作人员。“你们这办
法太绝了，真是不交都不行！”杨先
生一脸无奈，“家里已经停电了，我
也不和你们理论，赶紧给我充上电
费。”

记者在收费处看到，5分钟内，
有3名居民迫于无奈交上了数千元
的物业费。“这种做法不是不允许
吗，希望相关部门尽快介入调查，
取消这种霸道的收费方式。”居民
陈女士说。

对于居民希望取消这种收费
方式的建议，海滨小区物业管理公
司王经理称，很多居民其实已经认
可了这种收费方式，海滨小区有数
千户居民，提出意见的人并不多，
可见有意见的只是少数人。

王经理说，他们公司曾到市区
多家小区进行学习考察，发现许多
小区都实行了“一卡通”制度。他
说，有的小区不交物业费，单元楼
的门都进不去，海滨小区还没有这
么严格。

“我们公司咨询了很多小区的
做法，请软件公司设计了这套收费
系统，方便对小区住户进行管理。”
王经理说，既然软件程序已经设计
好，那就不是个别居民想改就改
的，小区所有居民都要遵守这一流
程，连他自己也不例外。

格《补上物业费才能交电费？》追踪

尽管不乐意，还是交了费
海滨小区“捆绑”收取物业费，部分居民被迫就范

烟台市物价局收费管理科
科长周天佐介绍，物业公司强制
业主先交物业费才能交电费的
做法，实际已经构成了捆绑收
费，这种做法国家是不允许的。

周科长说，供电单位应当
按照与业主签订的合同向用户
收取费用，物业公司只是接受
供电单位的委托收费，可以代

收费，但是没有权力把物业费
和电费捆绑起来收费。物业公
司的这种做法属于不规范的服
务行为。

记者了解到，尽管捆绑收费
的做法不规范，但目前山东省和
烟台市目前还没有相关文件明
令禁止这一做法。记者了解到，

《山东省住宅物业服务收费管理

办法》也没有相关的条款。
周科长介绍，目前确实有些

物业服务企业进行捆绑式收费，
如果小区出现这种不规范服务
行为，居民可以拨打12358价格
举报电话反映，也可以向住建部
门物业管理科反映，相关部门会
进行调查。

本报记者 侯艳艳

物价局：

物业的服务行为不规范
居民可向物价部门或者住建部门举报

疑问一：

小区到底多少人

没交齐物业费？

在采访中，海滨小区物业管
理公司负责人说，调整收费前，至
少有一半居民已经交齐了2005年
至2012年的物业费。

在72号楼前，一位居民说，他
交了2005年前两个季度的物业费，
再也没交过，原因是“小区服务跟
不上，楼里80%以上的住户都不交
物业费”。

那么，物业公司和居民的说
法谁更靠谱？

从2005年至2012年底，海滨小
区的物业收费标准按每平方米
0 . 25元每月计算，这样，一家住房
面积为80平方米的住户，每年交
物业费240元。而在物业收费处张
贴的“公共性物业服务收费标准
确认表”上显示，上年度物业管理
费收入为15 . 8万元。计算得知，去
年有658 . 3户居民交了物业费（按
交满一年物业费计算）。

记者从物业公司了解到，海
滨小区共有居民楼90多栋，居民
有2700多户，根据计算，去年交物
业费的业主仅有660户左右，那么
交物业费住户的比例仅占小区所
有业主的四分之一。

疑问二：

物业每年都赔钱

如何保证运转？

根据物业公司张贴的表格，
上年度物业公司企业赢利情况为
亏损45 . 6万元。海滨小区物业公司
经理称，这个数目仅是保守数字，
实际上从2005年至2012年，物业公
司平均每年倒赔100多万元。“物
业公司有保安和环卫人员等员工
共60多个人，人员工资每年就上
百万。”王经理说。

物业公司每年赔钱，那2005年
以来小区物业是如何维持运转的？

王经理说，这么多年来物业公
司都是依靠海滨实业公司维持运
转。海滨小区居民很多是后七夼的
原始村民，而物业公司隶属于海滨
实业公司，海滨实业公司是后七夼
村村民集体创办的企业。

“海滨实业公司给小区投资
来改善村民的生活环境，也就无
可厚非了。”王经理说。

疑问三：

为啥这么多年了

没催交物业费？

“这么多年都没催收过，为啥
今年就突然收费？”居民疑惑地说，

前几年还以为物业费已经停收了。
海滨小区物业公司负责人告

诉记者，首先，起初小区的软件和硬
件设施都不完善，近几年来。小区生
活环境大有改善，“既然我们投入了
很多，居民就应该交费了。”

再者，当初考虑到都是原来
自己村的村民，物业没有着急征
收物业费。如今小区外来买房者
逐渐变多，政策就应该调整了。

物业公司负责人还透露了一
点，这部分费用居民是必须要出
的。他说，居民不交就不交，物业
公司也不会催，费用累积起来可
以方便打官司解决。

本报记者 侯艳艳

没交物业费的居民，想充电费只能先去补交物业费。 记者 侯艳艳 摄

对物业说法的几个疑问
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